
Nom : OCPM 070923 – 11 heures 
Durée  : 8 minutes 
Inaudibles  :  
 
Note de la transcription :  
 
(ph)  : Phonétique. Indique un son sans pouvoir écrire le mot 

correctement... incertaine du lexique o u de ce qui est entendu 
pour faciliter le repérage du mot juste par une relecture experte 
dans le domaine. 

 
(inaudible) : Inscrit après trois (3) écoutes successives au moment même de la 

saisie.   
 
… :  À la fin d'une ligne, indique une interruption. 
 
… :  Au début d'une ligne, indique la parole de celui qui interrompt ou 

de celui qui reprend sa phrase interrompue si la ligne précédente 
indique aussi ces points de suspension.  Sinon, il s'agit d'une 
hésitation à répondre.  Le nombre de série de points de 
suspension indique le temps d'hésitation…  

 
  Exemple : Je voulais vous dire que… … … … … … … je suis 

atteinte du cancer… … … depuis … … trois ans.  
 
…  :  À l'intérieur d'une phrase – indique l'hésitation. 
 
 
LÉGENDE : P – Présentation   Q : Question de la salle. 
 

SEGMENT 11 – 3 minutes - Anglais 

Q I’d like to find out how much this project is going to cost, 

approximately? 

Isabelle Giasson We have budget .. The City of Montréal has a budget of 

1.6 M$ within the master plan that has been proposed 

in 1992, the overall budget to re-landscape some of the 

areas that needed to be done, was between 35 – 40 M$ 

altogether.  
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 So as of today, the City has spent 27 M$ - this is the 

first slide that Wendy has shown.  And the project, we 

are talking about today, is 1.6 M$. 

Q Can I talk just about this area here or I can mention just 

this what we are talking about here.  I can talk about 

Pine Avenue. 

Isabelle Giasson No no, just about this project. 

Q This is my opinion.  I think that the project is too large.  

There is too much money being spent on this area here.  

For me, they should just put in the new equipments like 

any other park.  There is no problem in the other parks 

with equipment they had put in… new equipment.  

 Like they are landscaping a little bit but not spend 

millions of dollars on a project of this type.  To me, there 

is more important things that should be done on Mont-

Royal…  

 I run with the Wolf Pack here three times a week.  We 

know the mountain… And the money being spent here 

is… a lot of it is thrown away. 

 There is other more important safety projects that 

should be done on the mountain that money should be 

put there.  And the money is being put in the wrong 

area – both Pine avenue and Park, not Pine avenue 

and Park, but Pine avenue and Peel.   
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 And this project here are weigh overdone.  There is 

nothing wrong with the equipment they put in other 

parks.  Why don’t they just put it here ?  They don’t 

even need this hear public thing and to ask enquiry. 

 Why they have to make an enquiry?  When they want to 

put stuff in another park, they don’t make enquiries, 

they just put it.  When they want to do landscaping a 

little bit in another park, they don’t have enquiries. 

 I know this a heritage area.  It is important.  But if it is a 

heritage area, why don’t they put the Canadian flag, the 

Québec flag and the City flag over the skating rink… the 

way it should be.   

 Why don’t they…  instead of spending millions of 

dollars, maybe once or twice a year… use the skating 

rink by putting floatable toys, those big floatable toys for 

a day or two… or a week or two over the skating rink, 

instead of spending a million dollars on a project like 

this here that is going to go to waste.  Thank you. 

Isabelle Giasson I would invite you to write those comments in the 

questionnaire.   

Q  Already did. 

Isabelle Giasson Thank you.   

SEGMENT 12 – 2 minutes  

OCPM Madame? 
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Q Je voulais juste savoir pour les tables.. si c'est marqué 

... vous souhaitez installer des tables fixes ? Moi je 

trouve ça bien que les tables soient pas fixes parce que 

...  

 Moi, je viens très très souvent sur le Mont-Royal ... et je 

trouve qu'y a de plus en plus de gens qui viennent.  

Beaucoup de gens font des pique-niques...  

 Les gens se promènent avec les tables.  Ils les utilisent 

comme ils veulent. Si ils sont une grande famille, ils 

mettent trois tables ensemble.   

 Et puis il y a le soleil qui bouge évidemment fait que 

des fois, on a du soleil et des fois, on a de l’ombre.  Fait 

qu'on prend les tables et on les bouge. 

 Je suis pas sûre que moi, j'aimerais que les tables 

soient fixes. 

Isabelle Giasson Vous avez très bien ciblé la problématique ... 

Effectivement, d'avoir des tables fixes partout, ça se 

serait pas idéal. 

 Ce que nous visons, présentement, c'est un certain 

nombre fixes et un certain nombre lousse... Parce que 

ce qui arrive parfois, c'est en début de journée, le 

samedi ou dimanche, si il y a une famille qui arrive très 

tôt et qui s’attend à avoir une cinquantaine ou une 

centaine de personnes, ils peuvent rassembler toutes 

les tables et empêcher d'autres groupes d’arriver plus 

tard.   
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 Donc d'avoir certaines tables fixes pourrait permettre à 

des groupes qui arrivent un peu plus tard d'être un peu 

plus loin et dégager...    

 Donc ce que nous envisageons, à ce jour, c'est d'avoir 

certaines tables fixes pour répondre à ces problèmes là 

et beaucoup d'autres tables amovibles pour justement 

suivre le soleil et pouvoir se déplacer. 

 Alors... votre commentaire est tout à fait pertinent... Je 

vous invite peut-être à remplir le questionnaire en 

pensant .... si on en fait un peu des deux, à votre avis, 

qu'est-ce qui serait favorable peut-être en termes de 

pourcentage?  

Q Plus de lousses que de fixes, à mon avis, plus de tables 

bougeantes que de fixes. 

 Mais juste pour.... je veux pas ... monsieur va écrire ses 

commentaires... Mais je pense que ce qui se passe ici 

sur le Mont-Royal est tout à fait extraordinaire...  

 C'est un lieu exceptionnel.  Peut-être que monsieur 

circule sur la montagne ailleurs et il y a d'autres 

problèmes ailleurs...  Mais je pense que ça mérite 

vraiment l’investissement ici... c'est absolument 

extraordinaire comme lieu, je pense.  

SEGMENT 13 – 1 minute. 

OCPM D'autres commentaires ou questions... monsieur, oui ? 
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Q J'ai tout simplement une question.   

 L'aire de jeu est dans ce coin-là.  Bon. Un peu plus loin, 

je crois qu'il y a des escaliers qui mènent à la rue.  

L’hiver passé, je suis monté par là. 

 Et je sais pas si ça a été réaménagé, là, mais je peux 

vous dire que durant l’hiver, on se ramasse dans la 

boue, juste à la cime, tout près de la cime de la côte ...  

 Parce que l’escalier monte à mi-chemin.  Et après ça, tu 

te trouves à monter...  Pis ce boutte-là, tu te ramasses 

dans la boue ou tu te ramasses en forêt pour éviter la 

boue.  C'est assez difficile d’accès.   

 J'espère qu'ils l’ont réaménagé.  Et si ils l'ont pas fait, 

ce serait peut-être bien d'y penser parce que si les 

gens sachent que l'aire de jeu est dans ce coin-là, cette 

entrée là devrait être super bien.  Merci.  

SEGMENT 14 – 1 minute 

Wendy GRAHAM Faudrait que vous m’indiquiez sur un plan exactement 

quel secteur que vous...  

Q L’entrée où le 165 arrête... il y a un escalier que tu te 

trouves à monter.  Juste passer le Montréal General... il 

y a un escalier qui monte.  Et si mon orientation est 

bonne, elle est dans le coin en quelque part...    

 Quand vous montez les marches, ça va bien.  Par 

contre, si il y a un dégel en plein hiver – et il va y en 
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avoir de plus en plus, parce que l’hiver n’est pas ce que 

c'était – juste quand vous quittez les marches, il y a 

encore une butte à monter.  Là, je crois que ce serait 

bon de mettre des pierres plates et graduer pour se 

rendre jusqu'au sommet. 

 Parce que la pluie est verglassante, ou il y a le dégel 

après la pluie verglassante, là, c'est un problème 

monter là si t’es pas un athlète et un gars habitué au 

verglas...  Merci. 

OCPM D'autres commentaires ... d'autres questions ?  

SEGMENT 15 – 1 minute 

Q J'aimerais juste dire Félicitations pour le plan, pour les 

enfants.  Je trouve que c'est vraiment fantastique.   

 Autre chose... Juste pour ajouter peut-être dans le 

penser du monde, c'est que le matin, il y a beaucoup.... 

je connais très bien le Wolf Pack qui coure chaque jour, 

c'est fantastique.  Et il y a aussi beaucoup de 

personnes avec des chiens.   

 Et à un certain point, ce serait bien d'avoir un espace 

sans laisse dans la région.  Je dis pas ça ici... mais à 

quelque part sur la montagne. 

 Parce que le matin, autre que le Wolf Pack, y a b'en 

des chiens avec des gens qui se promènent. Et ce 

serait je pense une utilité incroyable d'avoir quelque 

chose, un espace sans laisse. 
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 Mais autre que ça, vraiment, moi je suis pas vraiment 

d'accord avec le monsieur. Je trouve que c'est l'argent 

bien dépensé, ici.  

 Et je suis très impressionné avec le plan que vous avez 

fait.... la sorte des jeux que vous allez planifier pour 

ça...  

 Et puis aussi pour assurer qu'il il y a une biodiversité 

ici... sur la montagne, je trouve que c'est très important. 

Merci...  

SEGMENT 16 – 18 secondes. 

OCPM Sinon... bonne journée et je vous rappelle que si vous 

avez des amis dans le coin du parc.... et pour ceux qui 

nous entendent, y aura une autre présentation à 

14h00.... et une autre présentation à 16h00... Merci bon 

après-midi. 

 070923 – 11h00 - FIN 


